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臺北市立弘道國民中學學生家長會 
 

113學年度第二學期期初家長委員會會議紀錄 
 

一、時間：114年 02月 21日(星期五)下午 7時整 

二、地點：本校經緯樓二樓會議室 

三、主席：陳會長立婷                                     紀錄： 文書組 王齡英 

四、出席：應到 24人、實到 18人(詳簽到表) 

五、主席致詞: 

大家新年好今天是 113學年度第二學期期初委員會議，出席人數已經過半，宣布會議

開始。感謝大家熱情參與，今天會議有幾項提案討論，希望大家可以充分發表意見。 

 

六、校長致詞: 

立婷會長、副會長、主任及各位委員們大家晚安。上學期的活動都已經順利圓滿結束，

非常感謝家長會很有創意也非常支持，我們所有的活動都順利成功，預祝我們下個學

期所有的活動都能夠跟上學期一樣非常的順利，這一次的會考也能夠獲得好的成績，

同學都能夠考到理想的學校，謝謝會長，還有各位委員的支持。 

 

七、會務報告: 

 

會長 

1. 下學期因業務較多文書組新增一名組員王齡英協助文書工作。 

2. 本學期與家長會相關的重要行事曆(請參考會議附件)，歡迎踴躍參與，有興趣的

委員可以告訴我，我幫忙加入群組。 

3. 本學期有非常多學生賽事，時間允許的話我會盡量到場替孩子加油，如果委員想

要給孩子一些鼓勵的話也歡迎告訴我。 

 

財務組 王副會長湘芬  

1. 上一屆在郵局的結餘為 1,239,413 元，定存 2,514,334元皆未動用，最新的收支

表請參閱會議資料。 

2. 收入部分: 主要是販賣二手衣及捐款，捐款部分分為一般及指定捐款，每學期學

校代收的家長會費收入約 140000元。 

3. 預算評估: 根據會員大會通過的預算表來看，除了固定資產之外，本期收入是

721,631元，家長會各項活動經費需要金額為 621,000元，各處室需要約 60幾萬

總共需要的費用是 120多萬，尚有 50幾萬缺額，雖然有些經費的確節約不來，但

我們仍盡量節約使用經費。(詳閱家長會預算表)  
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4. 今天開會的餐點及平常的會辦物資大多為會長副會長及志工媽媽們樂捐並未動用

到會辦經費，感謝大家的慷慨付出。 

5. 收支表格呈現形式會再研擬，屆時將提供電子檔，必要時會掃描收據上傳。 

6. 稍後會議提案會討論表決是否進行二次募款。 

7. 其他有疑慮歡迎提出，家長會所有的會務資料都歡迎參閱。 

 

文書組林副會長慧貞 

1. 下學期將持續發行會刊。本期重點除了會務介紹、校內外活動花絮及志工服務成

果分享之外，特別邀請教務主任寫給學生和家長幾句勉勵的話，同時也會把期末

舉辦的學習達人午餐約會活動中優秀學長姐給學弟妹的建議及同學們的反饋一併

呈現在這一期會刊。敬請期待。 

2. 歡迎文書組的小幫手齡英加入，齡英是家長會固定輪值志工，平常很熱心協助各

項活動，謝謝她跨組幫忙處理會議相關行政事項。 

 

活動組 陳副會長毓慈報告 (請參考會議資料) 

1. 下學期重大活動是會考，接著是畢業的部分。會考的部分謝謝校長及各處室幫忙

順利完成學習達人午餐分享會，孩子及老師們的回饋還不錯，本學期會持續舉辦。 

2. 謝謝輔導主任協助，接下來會結合輔導課與志願分發選填請學生寫下祈願卡，讓

九年級孩子寫下對自己祝福的話及目標與祈願，收集後的祈願卡會在 5月 1日包

高中活動當天交還給孩子們回顧。上學期期末志工們有合力完成狀元帽許願桶。

另外會準備追分成功的車票(票期為 114年 5月 17日)在 5月 1日一起發放。 

3. 第三次模擬考已完成，3/10會舉辦第二次學習達人午餐分享會，感謝學校邀請三

位學長姊前來和學弟妹分享讀書經驗。 

4. 家長日 3/7發放祝福小卡給家長寫下給孩子祝福的話。 

5. 包高中禮盒費用今年有調漲。(請參考委員群組照片) 

6. 包高中典禮流程:感謝校長邀請市立大學舞獅及鼓隊演出。另外氣球佈置部分將請

志工協助自行完成。其他細節尚在規劃，定稿後再行報告。 

 

八、議案討論: 

 

案由 1  

提請討論 113學年度第二學期家長委員缺額遞補事宜。 

說明：經查 714 班巫芊穎委員之子女於學期中轉學並已辦妥離校手續，依本會組

織章程第 12 條第 5 項規定：「家長委員出缺時，依次由候補委員遞補至原

任期屆滿為止。」按 113年 10月 4日會員代表大會以電子投票方式選出之
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候補委員依序為 708 班蔡亞芳、得票數 13 票；709 班莊瑀希、得票數 10

票；712班吳嘉莉、得票數 10票；715班王宇涵、得票數 10票。惟因第一

順位候補委員 708班蔡亞芳因故無法擔任委員乙職，已向會長提出辭任書，

故依本會組織章程第 23 條規定：「家長委員會委員之請辭，應向會長提出

請辭同意書，並經全體家長委員會委員三分之一以上同意始可辭職，並應

於辭職生效日起十日內，依候補委員順序遞補至原任期屆滿為止。」經徵

詢同票數之三位候補委員，其中：709班莊瑀希及 712班吳嘉莉均因有其他

要務無法擔任委員，已向會長提出辭任書，故應由 715 班王宇涵遞補擔任

家長委員。 

決議: 18票同意，照案通過(由 715 班王宇涵遞補擔任家長委員。) 

 

案由 2  

提請討論 113學年度第二學期募捐事宜。 

說明：家長會業經 113學年度會員代表大會通過對外募捐，並採自由捐獻，不得

強迫。惟查家長會經費收入尚有不足，為使各項活動更臻圓滿，擬於本學期

續辦募款活動，並參考組織章程第 31條規定：「本會為充實會務經費，得接

受家長、委員、社會熱心教育人士之捐獻贊助，除有指定專款專用外，所有

捐助款項均列為家長會經費收入。」除家長、委員之外，向社會熱心教育人

士進行募款。 

決議: 18票同意，照案通過。(將進行第二次募捐) 

                                                                                                     

案由 3 

提請討論修改家長會組織章程第 21條暨家長會選舉罷免辦法第 13條關於會長當

然解任之條件。 

說明：本會家長會組織章程第 21條規定：「會長因其子女於學期中轉學、休學、輟

學等因素離校或困故請辭．．．」惟依據 113.11.13教育局來函可知，依

據現行相關法規義務教育階段並無『休學』規定，即使『輟學』，學校亦應

保留學生學籍，應非『當然解任』之要件，故建議本會針對案由所示兩條

文內容進行相對應之修訂。 

決議: 18票同意，照案通過。(將提出修改條文對照表於會員大會通過後施行) 
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十、散會  

 

 

謝謝各位委員撥冗參與會議! 

 

案由 4 

提請討論修改志工組織運作辦法關於志工參與服務工作之規定。 

說明：本會志工組織運作辦法第 15條規定，本團員有連續一個月未參與服務工作

者得經幹部會議決議停權或除名，惟依據 113.11.13教育局來函認此規範

過於嚴苛，因此建議修改之。 

決議: 18票同意，照案通過。(將提出修改條文對照表於會員大會通過後施行) 

 

九、臨時動議： 

(無) 

校長補充說明期末委員會議臨時動議提案進度:關於上次委員會有委員提出公共

電話使用，因悠遊卡電話故障率太高所以目前沒有提供。建議可以在中華電信門

市或上網購買，如有需要使用投幣式電話可以治總務處兌換零錢，學務處也可以

外借電話給同學們使用。湘芬副會長建議警衛室亦可開放讓同學們借用電話。 


